

# PRIMERO DE MAYO, PLAZA



**E**l 20 de octubre de 1967 y en sesión presidida por el alcalde, Víctor de Lerma y Gurtubay, la Corporación Municipal acordó cambiar el histórico nombre de camino de San Adrián por el de calle Chile, denominación que afectaba tanto a la calle correspondiente como a esta hoy excepcional gran plaza del ensanche de nuestra capital, en otros tiempos zona logroñesa dedicada a terrenos cultiva-

bles y actualmente encuadrada en el llamado Plan Chile.

El proyecto para la correspondiente urbanización de la plaza fue realizado por los arquitectos Alfonso Millanes y Mariano Ramírez, contando con la dirección facultativa de los también arquitectos Carlos Lloret y Rafael Alceoba. El presupuesto total del proyecto se elevó a la cantidad de 56.549.971 pts. y

fue realizado por la empresa Cubiertas y Mzov, adjudicado según acuerdo de la Comisión Permanente de fecha 23 de octubre de 1984.

La plaza es de forma rectangular, su superficie conforma 13.000 m<sup>2</sup> y junto a los espacios propiamente libres para paseo, la singular urbanización ostenta gran cantidad de diversas especies arbóreas, bancos y pérgolas.

## MONUMENTO A COSME GARCÍA DE 1996

El 11 de octubre de 1996 fue inaugurado en la plaza Primero de Mayo el monumento al inventor Cosme García, como colofón de las diversas actividades que se programaron dedicadas a la

recuperación de la memoria del inventor. Fue realizado por el escultor Federico San Miguel y donado a la ciudad por el Instituto de Estudios Riojanos. El monumento a Cosme García consta básicamente de un muro de ladrillo y de un bajorrelieve circular de medio metro de diámetro con el rostro del realizador de las primeras pruebas submarinas de un aparato sumergible de su invención. ▽

## PRIMERO DE MAYO

El origen del llamado Día del Trabajo procede de Estados Unidos, cuando el 1 de mayo de 1886, reivindicando entre otras cosas la jornada laboral de ocho horas, miles de trabajadores se pusieron en huelga en Chicago, resultando un balance de varios muertos. En España no se celebró la fiesta hasta 1978.

## ¿SABÍA QUE...

- ... la plaza Primero de Mayo fue inaugurada solemnemente por el alcalde de Logroño, Manuel Sainz Ochoa, quien se hallaba acompañado por la mayor parte de los concejales de la Corporación Municipal?
- ... ante un numeroso público, la primera autoridad de la ciudad indicó que la denominación Primero de Mayo simbolizaba un nombre viejo cargado de resonancias y de mucha importancia en la historia contemporánea de Occidente, y se extendió en el sentido de que el nombre de Primero de Mayo determinaba una especie de homenaje a todos los trabajadores que por espacio de más de un siglo de existencia se habían esforzado por conseguir una vida solidaria de convivencia?
- ... finalmente, el histórico acto fue enriquecido con un excepcional concierto ofrecido por la Agrupación Musical Logroñesa, dirigida por el maestro Alonso?